

## СОВРЕМЕННАЯ НАУЧНАЯ МЫСЛЬ

НАУЧНЫЙ ЖУРНАЛ НИИ ИСТОРИИ, ЭКОНОМИКИ И ПРАВА. - М.: НИИ ИЭП, 2020.  
- № 3. - 199 с.

### Главный редактор:

Турицын Игорь Викторович – доктор исторических наук, профессор (Москва)

### Редакционная коллегия:

Алиева Севиндж Исрафил гызы – доктор исторических наук, доцент (Баку, Азербайджан)

Ахундова Наргиз Чингиз гызы – академик АН Азербайджана, доктор исторических наук, профессор (Баку, Азербайджан)

Берлин Сергей Игоревич – доктор экономических наук, профессор (Краснодар)

Бейхан Мехмет Али – доктор исторических наук, профессор (Стамбул, Турция)

Виноградов Сергей Вадимович – доктор исторических наук, профессор (Астрахань)

Гангур Наталья Александровна – доктор исторических наук, профессор (Краснодар)

Дай Цзяньбин – доктор исторических наук, профессор (Шицзячжуан, провинция Хэбэй, Китай)

Дацьшен Владимир Григорьевич – доктор исторических наук, профессор (Красноярск)

Ермоленко Александр Александрович – доктор экономических наук, профессор (Краснодар)

Иванов Александр Гаврилович – доктор исторических наук, профессор (Краснодар)

Кибальник Алексей Григорьевич – доктор юридических наук, профессор (Ставрополь)

Киселев Александр Федотович – академик РАО, доктор исторических наук, профессор (Москва)

Клейнер Георгий Борисович – член-корреспондент РАН, доктор экономических наук, профессор (Москва)

Кошаев Владимир Борисович - доктор искусствоведения, профессор (Москва)

Левицкий Михаил Львович – академик РАО, доктор педагогических наук, кандидат экономических наук, профессор (Москва)

Ломов Станислав Петрович – академик РАО и РАН, доктор педагогических наук, профессор (Москва)

Майничева Анна Юрьевна - доктор исторических наук (Новосибирск)

Мезга Николай Николаевич – доктор исторических наук, профессор (Гомель, Белоруссия)

Муллагаев Марат Салаватович – доктор технических наук (Москва)

Озбай Рахми Дениз – доктор экономических наук, профессор (Стамбул, Турция)

Рау Йоганн – доктор философских наук, профессор (Берлин, Германия)

Сапфинова Аполлинария Александровна - доктор юридических наук, профессор (Краснодар)

Симонян Гарник Айкарамович – доктор экономических наук (Сочи)

Соловей Юрий Петрович – доктор юридических наук, профессор (Омск)

Телепень Сергей Валерьевич – кандидат исторических наук, доцент (Мозырь, Белоруссия)

Упоров Иван Владимирович – доктор исторических наук, кандидат юридических наук, профессор (Краснодар)

Шадже Азамат Мухамчериевич – доктор юридических наук, профессор (Майкоп)

Шацилло Вячеслав Корнельевич – доктор исторических наук, профессор (Москва)

Яковлев Александр Иванович – доктор исторических наук, профессор (Москва)

Адрес редакции: 119192, Москва, Мичуринский проспект 16, к.267. Тел. +7 (495) 227-24-13. E-mail: info@helri.com; i.turitsyn@mail.ru; Официальный сайт: www.helri.com

ISSN 2308-264X

© «Современная научная мысль»; Авторы публикаций.

Перепечатка без разрешения редакции журнала не допускается. Ссылки на исходные публикации обязательны.

## MODERN SCIENTIFIC THOUGHT

SCIENTIFIC JOURNAL OF HISTORY, ECONOMICS AND LAW RESEARCH  
INSTITUTE. - M.: HELRI, 2020. - № 3. - 199 P.

### Editor-in-chief:

Turitsyn, Igor – Doctor of History, Professor (Moscow)

### Board of editors:

Alieva, Sevindc - Doctor of History, Docent (Baku)

Akhundova, Nargiz - Doctor of History, Professor, the Academician of the Azerbaijan National Academy of Sciences (Baku)

Berlin, Sergey – Doctor of Economics, Professor (Krasnodar)

Beyhan, Mehmet Ali – Doctor of History, Professor (Istanbul, Turkey)

Vinogradov, Sergey – Doctor of History, Professor (Astrakhan)

Gangur, Nataly – Doctor of History, Professor (Krasnodar)

Dai, Jianbing – Doctor of History, Professor (Shijiazhuang, Hebei Province, China)

Datsyshen, Vladimir – Doctor of History, Professor (Krasnoyarsk)

Ermolenko, Alexander – Doctor of Economics, Professor (Krasnodar)

Ivanov, Alexander – Doctor of History, Professor (Krasnodar)

Kibalnik, Alexei – Doctor of Law, Professor (Stavropol)

Kiselev, Alexander – Doctor of History, Professor, the Academician of the Russian Academy of Education (Moscow)

Kleiner, Georgiy – Doctor of Economics, Professor, the Corresponding Member of the Russian Academy of Sciences (Moscow)

Koshayev, Vladimir - Doctor of Arts (Moscow)

Levitsky, Mikhail - Doctor of Economics, Professor, the Academician of the Russian Academy of Education (Moscow)

Lomov, Stanislav – Doctor of Pedagogy, Professor, the Academician of the Russian Academy of Education, the Academician of the Russian Academy of Arts (Moscow)

Maynicheva Anna - Doctor of History (Novosibirsk)

Mezga, Nikolay – Doctor of History, Professor (Gomel, Belorussia)

Mullakaev, Marat – Doctor of Technology (Moscow)

Ozbay, Rahmi Deniz - Doctor of Economics, Professor (Istanbul, Turkey)

Rau, Johannes - Doctor of Philosophy, Professor (Berlin, Germany)

Sapfirova, Apollinaria - Doctor of Law, Professor (Krasnodar)

Simonian, Garnik – Doctor of Economics (Sochi)

Solovey, Yuri – Doctor of Law, Professor (Omsk)

Telepen, Sergey – PhD in History, Docent (Mozyr, Belorussia)

Uporov, Ivan – Doctor of History, PhD in Law, Professor (Krasnodar)

Shadzhe, Azamat – Doctor of Law, Professor (Maykop)

Shatsillo, Viacheslav – Doctor of History, Professor (Moscow)

Yakovlev, Alexander – Doctor of History, Professor (Moscow)

ISSN 2308-264X

© «Modern Scientific Thought»  
Authors of the publications

Reprint is permitted only with the consent of the editorial board. References to the original publications are required.

## СОДЕРЖАНИЕ

Содержание

3

### ИСТОРИЯ

<i>Скворцова Е.М.</i> Между Черной смертью и ОРВИ: исторический пролог капитализма от истоков до Апокалипсиса	6
<i>Чахкиев А.У.</i> Ингушетия как часть Великого шелкового пути: к истории вопроса	14
<i>Ибрагимов П.Н., Муртазаев А.О.</i> Противоборство России, Ирана и Османской империи на Северном Кавказе в 30-40-е гг. XVIII в.	18
<i>Пирова Р.Н.</i> К вопросу о численности персидского купечества в Астрахани в 1810-1820-е гг.	25
<i>Рау Йоганн.</i> Российский след в жизни и творчестве Фридриха Ницше	29
<i>Морозов Е.В.</i> Проблема заключения эфиопско-суданского союза в 1895–1898 гг.	40
<i>Кускашев Д.В.</i> К вопросу о деятельности органов городского самоуправления Енисейской губернии в хозяйственной сфере в конце XIX – начале XX века	44
<i>Яблочкина И.В., Упоров И.В.</i> Самодержавие и диктатура пролетариата в России: к вопросу об уроках исторической трансформации политико-правовых феноменов	48
<i>Мармазова Т.И.</i> Характеристика основных этапов махновского движения в исторической литературе 1920-х годов	57
<i>Алиева С.И.</i> Национально-освободительное движение турецкого народа против французской оккупации Мараша в советской историографии	64
<i>Виноградов С.В., Ещенко Ю.Г.</i> Основные вехи истории борьбы с эпидемиями в Нижнем Поволжье (конец XIX – конец XX вв.)	77
<i>Христолюбова Ю.С.</i> Первые советские закупки чая в Китае: к истории формирования чайной отрасли СССР в 1920-е гг.	81
<i>Хохлова О.Н., Деева О.А., Брагина Т.В., Будченко Л.И., Кокорин С.А., Назаров С.Д., Болдырев Ю.Ф., Заблоцкая А.Г., Луконина О.И., Евдокимова Т.В., Назарова О.В., Аргасцева С.А., Яковлева Л.Э.</i> Вспомнить каждого: боевой и трудовой вклад Владимирского края в победу под Сталинградом и восстановление Города-героя	93
<i>Тошева М.С., Тошева Н.А., Логвинова А.Н.</i> Грузовой автомобильный транспорт в Висло-Одерской стратегической наступательной операции	115
<i>Серебренников С.В.</i> О вкладе О.Д. Базарова в Отечественную историографию темы «Японские военнопленные на территории Советского Союза (1945-1956 гг.)»	122
<i>Ярмолич Ф.К.</i> Развитие советской психиатрии во второй половине 1940-х гг.	129
<i>Блонский Л.В.</i> Жилищно-бытовые проблемы горожан в смеховых практиках советского анекдота	134
<i>Джафаров Т.В.</i> Формирование армянской диаспоры в Ливане и ее общественно-политическая активность	138
<i>Атлуханова К.В., Мусаева С.И.</i> Офицеры-юнионисты и их роль в свержении монархии в Ливии	143
<i>Ахмедов Т.А.</i> Германско-турецкие отношения в контексте обострения курдского вопроса в 2000-2020 годах	147

### ЭКОНОМИКА

<i>Симонян Г.А., Туманова А.Л.</i> Лечебно-оздоровительный туризм в условиях эпидемиологических угроз: экономические аспекты	152
<i>Шемакина Т.Ю.</i> Экономические особенности применения информационного моделирования в практике строительства	159

<b>Гурьева А.А.</b> Проблемы реализации транспортной стратегии в сфере автомобильного транспорта	<b>165</b>
<b>Тимиргалеева Р.Р., Яковенко Е.А.</b> Предпосылки перехода к четвертой промышленной революции и определение стадии развития процессов «Индустрии 4.0» в городе Севастополе	<b>169</b>

## ЮРИСПРУДЕНЦИЯ

<b>Солонникова Н.В., Бондарь О.О.</b> Уголовная ответственность несовершеннолетних в России XVIII-XIX вв.	<b>175</b>
<b>Бондарь О.О., Солонникова Н.В.</b> Местные Советы в годы перестройки: поиски концепции и организационно-правовое регулирование	<b>179</b>
<b>Лю Бо.</b> К проблеме политико-правового регулирования правительством Китая борьбы с эпидемией коронавируса	<b>184</b>
<b>Волкова В.В., Пашинев С.А.</b> Совершенствование пенсионного обеспечения государственных и муниципальных служащих	<b>190</b>
<b>Упоров И.В.</b> Публичная власть в политико-ценностном измерении: теоретические аспекты и практика (заметки на полях книги М.В. Емельянова «Тектоника власти»)	<b>194</b>

## CONTENTS

<b>Contents</b>	<b>3</b>
-----------------	----------

## HISTORY

<b>Skvortsova, E.M.</b> Between the Black Death and ARVI: A Historical Run of Capitalism from Sources to the Apocalypse	<b>6</b>
<b>Chahkiev, A.U.</b> Ingushetia as Part of the Great Silk Road: to the History of the Question	<b>14</b>
<b>Ibragimova, P.N., Murtazaev, A.O.</b> The Confrontation between Russia, Iran and the Ottoman Empire at the North Caucasus in the 30-40s of the XVIII Century	<b>18</b>
<b>Pirova, R.N.</b> To the Issue of the Number of Persian Merchants in Astrakhan in the 1810-1820-ies	<b>25</b>
<b>Rau, Johannes.</b> Russian Trace in the Life and Work of Friedrich Nietzsche	<b>29</b>
<b>Morozov, E.V.</b> The Problem of the Conclusion of the Ethiopian-Sudanese Union in 1895-1898	<b>40</b>
<b>Kuskashev, D.V.</b> To the Question on Activities of City Self-Government Authorities of the Yenisei Province in the Economic Sphere at the End of the XIX - the Beginning of the XX Century	<b>44</b>
<b>Yablochkina, I.V., Uporov, I.V.</b> Self-Power and Dictature of the Proletariat in Russia: to the Question of the Lessons of Historical Transformation of Political-Legal Phenomenons	<b>48</b>
<b>Marmazova, T.I.</b> Characteristic of the Main Stages of the Makhnovist Movement in the Historical Literature of the 1920s	<b>57</b>
<b>Aliyeva, S.I.</b> National Liberation Movement of Turkish People against French Occupations of Marash in Soviet Historiography	<b>64</b>
<b>Vinogradov, S.V., Eshchenko, Y.G.</b> Main Milestones of the History of the Fighting Against Epidemic in the Lower Volga Region (the end of XIX – the end of XX Centuries)	<b>77</b>
<b>Khristolyubova, Yu.S.</b> First Soviet Purchase of Tea in China: to the History of Formation of the Tea Industry of the USSR in the 1920s	<b>81</b>
<b>Khokhlova, O.N., Deeva, O.A., Bragina, T.V., Budchenko, L.I., Kokorin, S.A., Nazarov, S.D., Boldyrev, Yu.F., Zablotskaya, A.G., Lukonina, O.I., Evdokimova, T.V., Nazarova, O.V., Argastseva, S.A., Yakovleva, L.E.</b> Remember Everyone: the Battle and Labor Contribution of the Vladimir Region to the Victory under Stalingrad and Restoration of the City-Hero	<b>93</b>
<b>Tosheva, M.S., Tosheva, N.A., Logvinova, A.N.</b> Truck Transport in the Vistula-Oder Strategic Offensive	<b>115</b>
<b>Serebrennikov, S.V.</b> About Deposit O.D. Bazarov in the Domestic Historiography of the Topic "Japanese War Powers in the Territory of the Soviet Union (1945-1956)"	<b>122</b>
<b>Yarmolich, F.K.</b> Development of Soviet Psychiatry in the second half of the 1940s.	<b>129</b>

<i>Blonsky, L.V.</i> Housing-Household Problems of Citizens in the Laughing Practices of the Soviet Anecdote	134
<i>Jafarov, T.V.</i> Armenian Diaspora in Lebanon and its Public and Political Activity	138
<i>Atlukhanova, K.V., Musayeva, S.I.</i> The Officer-Unionists and their Role in the Overthrow of the Monarchy in Libya	143
<i>Akhmedov, T.A.</i> Germany–Turkey Relations in the Context of the Escalation of the Kurdish Issue in the 2000–2020	147

## ECONOMICS

<i>Simonyan, G.A., Tumanova, A.L.</i> Mediacal-Health Tourism in the Context of Epidemiological Threats: Economic Aspects	152
<i>Shemyakina, T.Yu.</i> Economic Features of Application of Information Modeling in Construction Practice	159
<i>Guryeva, A.A.</i> Problems of Implementation of Transport Strategy in the Field of Automobile Transport	165
<i>Timirgaleeva, R.R., Yakovenko, E.A.</i> Background of the Transition to the Fourth Industrial Revolution and Determination of the Development Stage of the «Industry 4.0» Processes in the City of Sevastopol	169

## JURISPRUDENCE

<i>Solonnikova, N.V., Bondar, O.O.</i> Criminal Liability of Minors in Russia of XVIII-XIX Centuries	175
<i>Bondar, O.O., Solonnikova, N.V.</i> Local Soviets in Years of Perestroika: Searching of Concept and Organizational-Legal Regulation	179
<i>Lyu, Bo.</i> To the Problem of Policy-Legal Regulation by the Government of China of the Combat against Coronavirus Epidemic	184
<i>Volkova, V.V., Pashnev, S.A.</i> Improvement of Pension Support of State and Municipal Employees	190
<i>Uporov, I.V.</i> Public Power in Political-Value Measurement: Theoretical Aspects and Practice (marginal notes of the book by M.V. Emelyanov “Tectonics of power”)	194